



Un primer reto fiscal en puerta

Resulta que, como consecuencia de la tensión en Medio Oriente, uno de los precios más afectados en los mercados financieros son los futuros del precio del petróleo.



Por: **Enrique Campos Suárez**

¿Fue a Acapulco y no se mojó los pies? ¿Las “Mañaneras del Pueblo” tienen todo el tufo del propagandista de López Obrador? ¿La Presidenta sí asistirá, como corresponde, a la reunión del G20 en Brasil?

Pasan los días del inicio de esta administración y seguimos descubriendo las evidentes diferencias y las grandes coincidencias entre el primero y el segundo piso de esto que llaman la Cuarta Transformación.

Pero cuando realmente vamos a ver de qué madera está hecho este nuevo gobierno será cuando, cercano al 15 de noviembre, presenten al Congreso el Paquete Económico para el 2025.

En los Criterios Generales de Política Económica, la Miscelánea Fiscal, las iniciativas de Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos habrá mucha más claridad de las prioridades del primer año del gobierno de Claudia Sheinbaum.

Podremos ver qué tanto se quiere apegar esta administración a la realidad de un año de bajo crecimiento, de qué forma planean iniciar una estrategia de corrección fiscal tras el desastre deficitario y de alta deuda que dejó el gobierno anterior.

Y, muy importante, en las partidas presupuestales podremos ver dónde se frenan y dónde no las contrarreformas vengativas de López Obrador, por ejemplo, en las asignaciones presupuestales a los diferentes órganos autónomos.



Pero, en lo que llega la fecha de la presentación del presupuesto del próximo año, hay antes una escala para conocer el pulso del uso de los recursos públicos por parte de la nueva mandataria.

Resulta que, como consecuencia de la creciente tensión en Medio Oriente, uno de los precios más afectados en los mercados financieros son los futuros del precio del petróleo.

Es evidente que un misil que sale disparado desde Irán con rumbo a territorio israelí, pasa por encima, al menos, de Irak, Kuwait o Arabia Saudita, o lo que es lo mismo, sobre la región de mayor producción petrolera del mundo.

Es una forma figurativa de decir que el corazón energético del mundo se puede ver envuelto en un conflicto bélico extendido y eso ha provocado incrementos notables en los precios del petróleo.

El petróleo crudo Brent británico ha subido 11% en tres días y los futuros de las gasolinas en Estados Unidos se dispararon 10% entre el 1 y el 3 de octubre.

Con estos datos, y de regreso en la realidad nacional, la pregunta es si el gobierno de Claudia Sheinbaum está dispuesto a reabrir la puerta del subsidio a las gasolinas y dejar que se fuguen en los motores de combustión interna otros miles de millones de pesos que se dejan de captar vía el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS).

La realidad es que la respuesta es obvia cuando se trata de un precio tan político y altamente sensible como el de las gasolinas y, sobre todo, cuando fue una de las más grandes obsesiones del mandatario anterior.

Es un hecho que podrían destinarse esos recursos captados con el IEPS a otros gastos más sensibles, o que no es una actitud de un gobierno con bandera ecológica el subsidiar combustibles fósiles, ¡por supuesto!

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 EL ECONOMISTA

1-7

4/10/2024

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

Pero iniciar con incrementos en los precios de las gasolinas puede resultar altamente inflamable para la nueva administración.